

# 三田中だより

令和元年度 11 月号 令和元年 11 月 1 日 港区立三田中学校

# 何事にも全力で取り組む文化

~仲間と共に成長し合う姿~

校長 渡邉 常次

10月26日(土)に三田中学校二大行事の一つ合唱コンクールが開催されました。

「清らかな歌声に心洗われました。皆さんの練習の頑張りが伝わってきて感動しました。ありがとうございました。」「とても感動して言葉になりませんでした。」「すごい すてき かんどうないた さいこう。しかない。」「どの学年もすばらしい合唱でした。先生、PTAの歌も上手でした。もう、最後聞けないんだと思うと悲しいです。3年間ありがとうございました。」

「・・・吹奏楽部の演奏、最高に盛り上がりましたね。涙が出ました。」 合唱コンクールについて、 たくさんの地域や保護者の方からアンケートをいただきました。すべてが生徒のみなさんの合唱 に対する称賛の声です。皆さんの合唱コンクールにかける熱い思いが会場においでの皆様、一人 一人に伝わった証であると思います。悔いのないように歌いたい、自分たちの成長や感謝の気持 ちを伝えたい、そんな皆さんの純粋な思いをのせた歌声が、「素晴しい、感動的、最高だ」という 素朴な気持ちを客席全体に醸成しました。そして、会場の皆様に感動と元気を届けたのです。皆 さんが、すごい力をもっていることを改めて痛感いたしました。体育祭のときでもそうでしたが、 今回も、三田中の「何事にも全力で取り組む文化」が仲間との豊かな団結力や深い絆をつくりま した。そして、仲間と共に成長し合う姿が見られました。三田文化の良さの一つです。このこと は、何よりも皆さんがしみじみと実感していると思います。各クラスのスピーチの中でも、仲間 の大切さ、絆、団結力、愛、友愛、友情、青春、希望、感謝などの言葉が並び、歌に込める強い 思いが語られました。また、人間の怒り、悲しみについても触れました。皆さんは、「合唱」を通 して、人生や人間の喜怒哀楽を一生懸命、歌いあげているように感じました。人生を語るのは、 大人の特権のように思われがちです。大人が語る人生論も含蓄があり、味わい深いものですが、 大人の人生論は、過去を振り返りがちです。皆さん、若者が人生を歌いあげるときは、その力強 い眼差しは、常に明日や未来に真っ直ぐ向けられます。舞台に立った一人一人の表情は、緊張感 の中で、きりっとしていて、合唱に真摯に向き合おうとする覚悟や決意のようなものがあらわれ ていました。本番で披露した合唱をつくりあげるまでには、大変な苦労をしたと思います。「合 唱」後の達成感を感じている今の気持ちになるまでには、クラスの心を一つにする難しさを体験 したと思います。ぶつかりあったり、いさかいがあったり、せっかくつくりあげている「合唱」 が空中分解になりそうな瞬間もあったかも知れません。でも、粘り強く話し合い、真剣に議論し て、各クラスの個性豊かな「合唱」が完成し、本番で大輪の花を咲かせました。なんと素晴らし いことでしょう。そして、なんと感動的なことでしょう。朝練習、放課後練習などを共にした担 任の先生、学年の先生も、本番どうなるか、皆さんと共に、とても緊張した様子でした。三田中 の生徒と先生の豊かな関係を改めて感じました。皆さんは、あらゆる不安や緊張をはねのけて、 練習の成果を100%だしきりました。最高の合唱コンクールになったと思います。今回の合唱 コンクールを通して、自分は、何を学び、どんな成長があったか。静かに、自分を振り返って、 これから生きていく糧にして欲しいと思います。ご支援、ご協力いただいたすべての皆様に感謝 申し上げます。ありがとうございました。とても、素敵な一日になりました。

### MITA NEWS

#### 〇 三田中オープンキャンパス・学校説明会

10月5日(土)、第2回三田中オープンキャンパスを実施しました。本校の保護者の方、小学 1年生から6年生の児童や保護者の方に授業などを見学していただきました。アカデミー以外の

小学校からもたくさんの方が来校してくださいました。三田アカ デミー5・6年生を対象に体育実技と技術の体験授業を実施しま した。また、10時40分から第2回学校説明会も実施しました。

#### 〇 港区立中学校連合体育大会

10月9日(水)、「令和元年度・港区立中学校連合体育大会」 が秋晴れの下、駒沢オリンピック公園総合運動場で実施されました。 自分の記録を突破するために全力を尽くしました。応援も頑張りました。

[結果] 2位 男子 100M ハードル 3位 女子 1000M 女子 400M リレー

#### 〇 生徒総会

10月11日(金)5・6校時、生徒総会を実施しました。新スローガンは、 「龍~ゴールに向かって with friends~」です。みんなで力を合わせ、より良 い三田中学校をつくろうというよき機会となりました。

#### 〇 音楽交歓会

10月16日(水)、港区立中学校の音楽交歓会がメルパルクホールで行われ ました。吹奏楽部が2曲披露しました。とてもあたたかな美しい音色で、練習 の成果が十分発揮されました。

#### **〇 開校記念コンサート 《**開校記念日 10月24日 (木)

10月21日(月)5・6校時、開校記念日を前に日本フィルハーモニー交響 楽団をお招きし、港区立三田中学校開校記念コンサートを開催いたしました。開 校を全員でお祝いいたしました。本校は、平成13年度に芝浜中学校と港中学校 が統合、三田中学校が誕生して19年目を迎えました。

#### 〇 合唱コンクール

10月26日(土)、合唱コンクールを行いました。夏休み前から音楽の授業は もとより合唱コンクール実行委員を決め、各学級の自由曲の「イメージアート」 (当日、会場入口掲示)の製作など、生徒を中心に学校を挙げた取組をしてきました。 課題曲・自由曲を歌いこみ、ご参観いだいた保護者の方、地域の方々に心のこもっ た歌声をお聞かせすることができました。

PTA合唱、職員合唱や吹奏楽部の演奏など、芸術の秋を堪能することができま した。素晴らしい一日をありがとうございました。

結果は、金賞は1年生3組、2年生3組、3年生1組でした。

## 〇 生徒のがんばり

港区明るい選挙啓発ポスターコンクール [入選] 3名 [佳作] 1名



















## ☆ 11月上旬~12月上旬のおもな予定 ☆

11月 8日(金) 区研究奨励校発表会

まちぐるみ大運動会 11月10日(日)

生徒会朝礼 11月11日(月)

11月18日(月) 朝礼

11月20日(水) 期末考査(~11/22)

11月23日(土) 勤労感謝の日

11月25日(月) 生徒会朝礼・環境強化週間(~11/29) │ 12月 9日(月) 朝礼・子どもサミット

11月26日(火) 薬物乱用防止教室

避難訓練(不審者対応)

11月28日(木) 学校保健委員会

11月30日(土) 授業日・もちつき大会

12月 2日(月) 三者面談始(~12/6)

12月 6日(金) 区音楽鑑賞教室(3年)